



Edwin Alejandro Morales Velasco

Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Interculturalidad y salud 1

1"A"

Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Se logra tener un análisis de las características del diagnóstico de salud según el enfoque de ecosalud en comunidades rurales sobre todo puesto que no es tan común que en esos lugares tengan un enfoque en el aspecto ecosalud de la zona urbana de México. Este tipo de diagnósticos sirven para una herramienta, se habla que en este diagnóstico tradicionalmente se ha hecho con tres ejes, necesidades de la población, morbilidad y mortalidad y es que este tipo de diagnósticos sirven para poder tener una noción o idea o base en lo que nos espera por enfrentar, por ejemplo este método puede ser muy útil de lo que se trata en saber que necesidades o problema tiene la población, y así posteriormente saber de que forma actuar y en que momento, puesto que también la participación social es otro tema de suma importancia para la sociedad y que todo programa o apoyo pueda continuar y que en realidad sea útil y de beneficio para la sociedad.

Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención

Se comenzó a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones a partir del estudio presentado por Mac Lalonde en 1974. Lalonde era un abogado y político que estaba en el cargo de salud pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos y entonces se denominó a un determinante de la salud al conjunto de factores tanto personales como los sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se puede dividir a estos determinantes de la salud en los grandes grupos. Ya que esto nos llevó a una mejor comprensión de estas determinantes sobre la salud de la población de las personas que influyeron para que la humanidad comprendiera la trascendencia de los factores económicos, sociales y políticos sobre la salud de la población. A fines del siglo XVIII y en el siglo XIX ocurrieron una serie de acontecimientos que se dieron e influyeron para que los estados modernos comprendieran la importancia de la

Proteccion Social en salud.

Hablaremos de que segun la OMS dice que todo ser humano tiene el derecho de gozar del grado maximo de salud, cubriendo o hablando en todas sus sentidos y teniendo muy en cuenta que no debe existir una exclusividad hacia alguien, si no un trato justo e igualitario sin tomar en cuenta aspectos economicos, politicos, sociales, religiosos etc. y todo lo que por causa de estereotipos suele parecer distinto, aun que no es asi, porque todos tenemos el mismo valor, sin importar por quien seamos vistos, y por eso la OMS dice que se debe encargarse de cubrir las necesidades de las instituciones y de la poblacion y tambien tiene que darse cuenta de las cosas que falte atencion o mejor control en aspectos como puntualidad, responsabilidad y caracter, claro para que al final todo esto se lleve a la practica en las situaciones reales y con los pacientes. Por ella la proteccion social en la salud es quien garantiza que la sociedad atorga, por medio de los padrones politicos, una

Educación para la salud.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Edwin Morales

La educación es considerado de suma importancia del desarrollo humano puesto que gracias a ello los seres humanos adquirimos conocimientos, conocimientos que se espera todos lo apliquen en la vida para ser una persona de bien "educada" y no ser parte de la ignorancia, pues quien ignora se dice que no sabe. Pero no solo hay que verlo desde ese punto si no tambien de aspectos politicos educativos, para el acceso y calidad de la educación y pues esta es una categoria que busca experiencias que se basen en uno de los ejes fundamentales de la promoción de la salud como es la educación y la comunicación para lograr la salud y el desarrollo humano. pues se entiende la educación para la calidad con un enfoque tambien integral, cabe mencionar que la comunicación en la educación es fundamental pues nuevamente lo relacionamos tambien con la salud pública y la promoción de la salud que utiliza diversos modelos educativos politicas de acceso social basado en la teoria la investigacion y la practica para poder trabajar con todo tipo de individuos ya sea en forma

BIBLIOGRAFIA

De Experiencias, C., De, S., De, P., Salud, L., La, E., De, R., & Américas, L.

(n.d.). *DOCUMENTO CONCEPTUAL: EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL*. <https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud-intersectorialidad-concurso-2017-educacion.pdf>

Valdes, A., & <https://www.facebook.com/pahowho>. (2012). *OPS/OMS | Protección social en salud*. Pan American Health Organization / World Health Organization. https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=2080&lang=es#gsc.tab=0

Aguirre, V. (2022). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. *Acta Médica Peruana*, 28(4), 237–241. http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011

Arenas-Monreal, L., Cortez-Lugo, M., Parada-Toro, I., Pacheco-Magaña, L. E., & Magaña-Valladares, L. (2015). Population health diagnosis with an ecohealth approach. *Revista de Saúde Pública*, 49(0). <https://doi.org/10.1590/s0034-8910.2015049005842>